

duquel on doit immanquablement vérifier aujourd'hui toute théorie plus récente et substantielle, pour que celle-ci puisse acquérir le droit de cité dans la Science.

A quoi est-elle due cette situation particulière et honorable qu'occupe Bortkiewicz dans notre science? J'aurais voulu éviter les expressions vulgaires, ordinairement employées en pareils cas, d'autant plus que nous ne sommes pas en présence d'un cas ordinaire. Car, rares sont les cas où l'on ait pu constater une union si harmonique de profondeur et de netteté de la pensée avec la largeur des vues, avec le manque de présomption, de pose et de toute disposition à complaire, comme c'est chez Bortkiewicz. Cette dernière circonstance est la cause pour laquelle certains milieux sont en termes froids avec lui. Mais ces rapports n'ont ni empêché, ni empêcheront jamais l'influence que Bortkiewicz exerce

sur la Science. Son autorité ne tient point au dévouement d'un groupe d'amis, mais bien à la vénération de tout le monde savant et à cette reconnaissance générale — toujours plus catégorique — qu'il reçoit de toutes parts.

Bien qu'un peu tard, le comité de rédaction de cette Revue estime de son devoir impératif d'utiliser le premier fascicule encore pour faire connaître à notre société la personnalité de l'éminent maître et pour prier ce dernier de vouloir bien accepter, à l'occasion de sa soixantième anniversaire, les félicitations et les sentiments de haute considération du comité de rédaction, en lui souhaitant de continuer pour longtemps encore à apporter sa contribution au dénouement des problèmes complexes de la théorie statistique et économique, ainsi que de préserver, par sa sagesse, la pensée scientifique contre des entraînements exclusifs et extrêmes.

*Prof. D. Michajkoff*